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+ Durazo busca en el mundo un gran futuro para Sonora; AMLO confirma la gran
proyección con el litio y el cobre; el puerto de Guaymas y la energía atraen a los grandes
capitales; orden en el ISIE permitió mejoras por 20 MDP en escuelas de Guaymas y
Empalme

  

  

GUAYMAS. – Hay escepticismo respecto a resultados del periplo mundial del
gobernador de los últimos meses, pero aumenta el número de convencidos de buenos
resultados en el mediano plazo.

  

Recién llegó de Bélgica, donde también captó la atención para su Plan Sonora de
Energía Sostenible, que atraería inversión como lo destacó tras presentar el proyecto
ante el BusinessEurope, una agrupación con más de 5 mil empresas de la Unión
Europea. Empresarios alemanes fueron los primeros en reaccionar y lo invitaron a su
país, donde hay mucha promoción al uso de energías limpias.

  

La exposición mostró que embona en la visión de la UE. Más tarde, Durazo se encontró
con mandatarios de Europa, África y Asia y fue parte del panel de Transición Energética
Verde e Hidrógeno.

  

La mira está en los 50 mil millones de euros que esas avanzadas naciones invertirán en
América Latina, para financiar proyectos de países en desarrollo y dinamizar la
economía del futuro. México sería el gran actor en la economía global gracias al Plan
Sonora, que producirá energía solar en suelos desérticos, y al Puerto de Guaymas, que
ayudará a consolidar los negocios con el mercado más grande del mundo.

  

AMLO CONFIRMA PROYECTOS

  

El miércoles, tras afirmar que ya se busca meter en cintura a Mexicana de Cobre y que
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Germán Larrea pague las que debe, el presidente López Obrador dio más luz sobre los
grandes proyectos del país.

  

No dejó pasar que el Fondo Monetario Internacional —fíjese nada más—confirmó a la
mexicana, como la economía de mayor crecimiento y expansión más notable del mundo.
Luego dijo algo que coincide con la motivación que hace a Durazo recorrer el planeta.

  

El presidente ratificó que Sonora tiene mucho futuro, crece y va a crecer más, “yo creo
que está garantizado el desarrollo de Sonora para las nuevas generaciones”. Lo cree por
esto:

  

1.- El pueblo de Sonora es un pueblo trabajador, emprendedor, eso es una riqueza.

  

2.- Aporta minerales estratégicos para el desarrollo futuro. Tiene litio y ya estamos
trabajando en la tecnología para quitar la arcilla y poder utilizarlo.

  

3.- Se construyen plantas para generar energía, sobre todo la solar; están los proyectos
para 4 plantas más y para líneas de transmisión.

  

4.- Gas. Ya está otorgado un permiso para una planta de licuefacción en Puerto Libertad.

  

5.- Cercanía con Arizona. Son 500 kilómetros de frontera y se decidió que Estados
Unidos establezca en Arizona su centro de producción de semiconductores, que son
muy importantes para todo lo que va a significar el desarrollo industrial futuro.

  

Este punto es fundamental para lo que vendría. La comunicación, cercanía, vecindad, y
el puerto de Guaymas, que es muy importante junto con el ferrocarril, y la frontera que
mejora sus aduanas con equipos modernos.
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Dejó para el final algo muy importante para los sonorenses: con la reconversión
industrial, uno de los recursos mineros más demandado va a ser el cobre; la industria
automotriz lo va a necesitar de 3 a 5 veces más que hoy y ¿Dónde está el cobre? En
efecto, en Sonora.

  

Sonrió al decir que “lo del cobre, estoy seguro que no lo tenían registrado”. Tiene
comunicación con expertos y con quienes promueven inversiones, de gobiernos como
de empresas, y le llamó la atención una plática reciente con un estratega de finanzas:

  

“Vino a tratarme varios temas, pero (en) dos en particular tenía mucho interés: cobre y el
Istmo de Tehuantepec. Y tiene razón, él me lo explicó, porque todos los carros eléctricos
van a requerir más cobre, mucho más, es una demanda garantizada a futuro”. Nos dejó
de tarea, el presidente, investigarlo, “porque aquí todos tenemos que aprender”.

  

Ratificó lo de Sonora: “siempre estamos pensando en la importancia del litio para las
baterías. Sí, es importante el litio, pero el consumo de cobre va a incrementarse”.

  

Lo del istmo de Tehuantepec es otro proyecto para el futuro y “ojalá lo resuelvan
nuestros hermanos panameños, pero ya está siendo insuficiente el canal de Panamá,
hay mucha saturación y hay algunos problemas que nosotros deseamos que los
resuelvan pronto”.

  

Por eso se unirá a los dos océanos a través de esa franja de suelo. Estuvo allá
recientemente y, de Coatzacoalcos a Salina Cruz, “hicimos 7 horas, del Atlántico al
Pacífico, en tren”. Y se avanza en los dos puertos; eso también va a tener mucho futuro
“y vamos a seguir apoyando”.

  

El futuro asoma y ofrece beneficios para la gente, por ello la gente debiera defender lo
suyo y no dejar todo en manos de la especulación y lucro excesivo. Si, en cambio,
acordar con los empresarios de veras, la mejor forma de aprovechar eso para bien
común.
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Con el cobre, a Guaymas ya le va bien. La oficina Comercial que maneja con acierto
Memo Von Borstel en la Administración del Sistema Portuario en Guaymas, tiene
números ilustrativos:

  

Hasta el último día de septiembre movilizaron 1 millón 500 mil toneladas de
concentrados del metal; es el doble de lo manejado durante 2022 y, para 2024,
contemplan crecer 20%. Si nos ajustamos a lo dicho por el presidente, esos tonelajes
serán entre 3 y 5 veces más.

  

La carga proviene del norte de Sonora y del suroeste de los Estados Unidos, vía
autotransporte y, sobre todo, por ferrocarril, de la mexicana Ferromex y la
estadunidense Union Pacific.

  

Dos observaciones: si la minería no fuera negocio, Larrea ya habrían devuelto esa
concesión que le deja utilidades brutales en dólares; y si el ferrocarril no fuera negocio,
Larrea y Union Pacífic –hicieron socio a Ernesto Zedillo, quien se los concesionó cuando
era presidente--, habrían hecho lo mismo.

  

ESCUELAS FAVORECIDAS

  

El Instituto Sonorense de infraestructura Educativa ejerció 19 millones 421 mil pesos en
mejorar escuelas de Guaymas y Empalme en los últimos meses. La cifra crecerá en el
próximo ejercicio.

  

 Eso es por el orden que puso el gobernador en el ISIE, y debe enorgullecer más a los
porteños que, al buscar a quien dejarle la encomienda de administrar con pulcritud la
institución, pensó en el guaymense David Pintor, quien parece estar respondiendo.
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